

05

DESTRUIR PARA CONTRUIR

ROMPIENDO EL HIELO

Imagina que has comprado una casa que fue construida hace 2 años, ésta tiene un solo piso y aparentemente está muy bien conservada, pero tú quieres una casa de tres pisos y planeas levantar dos pisos más. El ingeniero que contrataste te dice que la casa no tiene buenos cimientos y los materiales que se utilizaron son pésimos pero aun así él puede arriesgarse en construir sobre ella. Tienes dos opciones:

1. Seguir construyendo sobre la base existente y ahorrarte mucho dinero.
2. Derrivarla para levantar una casa completamente nueva

Responde: ¿Qué decisión tomarías y por qué?

INTRODUCCIÓN

Cuando algo no ha sido bien construido es necesario derribar y comenzar de nuevo.

¿Se podrá aplicar este concepto al corazón humano? Claro que sí. Cuando la vida del ser humano no está bien fundamentada los resultados no serán buenos. ¿Por qué muchos deciden terminar con su vida? ¿Por qué fracasan los matrimonios? ¿Por qué muchos son esclavos de los vicios? Todo esto sucede porque sus vidas no tienen un buen fundamento que pueda sostenerlos. Al igual que una casa mal construida debe ser derribada para ser nuevamente levantada, la vida de una persona que está llena de fracasos necesita también ser derribada para poder tener un mejor fundamento.

Cuando hablamos de la vida de un ser humano el término “derribar” o “destruir” debe ser sustituido por la palabra “humillar”. Frente al fracaso el humillar el corazón es el primer paso para construir una nueva vida.

TEXTO PARA ESTUDIO: Salmos 119: 65 - 72

DEBATE:

I. CONOCIENDO EL TEXTO

Discuta con el grupo:

1. Busca la palabra “humillado” dentro del texto de estudio.

- ¿Cuántas veces se repite esta palabra?
- ¿Cómo era la vida del salmista antes de ser humillado?
- ¿Para el salmista ser “humillado” fue algo bueno o malo?
- ¿Cuál es el papel de la ley en todo esto?

Para pensar: El término “humillado” se repite dos veces y en ambos casos el salmista se muestra agradecido a Dios por este hecho. Primero recuerda cuan “descarriada” era su vida antes de humillar su corazón (v 67). Luego menciona lo bueno que es humillarse y añade un elemento fundamental sin el cual humillarse no tendría sentido, “Bueno me es haber sido humillado, Para que aprenda tus estatutos.” (vs 71) Para el salmista el siguiente paso después de humillar su corazón es colocar un fundamento sólido: ESTATUTOS, los cuales se encuentran en la palabra de Dios.

II. INTERPRETANDO EL TEXTO

Discuta con el grupo:

1. ¿Qué resultados ocurren en la vida del ser humano cuando éste humilla su corazón?

Para Pensar: “Necesitamos humillar el corazón, y con sinceridad y reverencia escudriñar la palabra de vida porque sólo los que tienen una mente humilde y contrita podrán ver la luz. El corazón, la mente, el ser entero necesitan estar preparados para recibirla. Debe producirse un silencio interior para que los pensamientos puedan ser llevados cautivos a Cristo Jesús. La Palabra de Dios tiene que reprochar el conocimiento jactancioso y la autosuficiencia... El corazón será renovado, y nacerá en nosotros el deseo de obedecer a Dios en todas las cosas” Review and Herald, 15 de diciembre de 1896

Discuta con el grupo:

2. ¿Cuál es el papel que desempeña la palabra de Dios en el corazón humillado?

III. APLICANDO EL TEXTO

Discuta con el grupo:

1. ¿Conoces a alguien cuya vida está llena de fracasos y necesita humillar su corazón?

2. Utilizando la Biblia, ¿Cómo podrías ayudar a un amigo cuya familia está a punto de dividirse y no son miembros de iglesia? ¿Cuáles son los pasos que tomarías para ayudarlo?

CONCLUSIÓN

Cuando la vida del ser humano está llena de fracasos es necesario humillar el corazón, reconociendo que solo no puede alcanzar la felicidad. Una vez que hemos sido humillados, la Palabra de Dios pondrá una base solida que perdurara para siempre.